

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 01 de julio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal:

Nacional: Fuera de las aulas, casi 50% de mexicanos en edad de primaria y bachillerato: experta.

Internacional: Concluye misión de la sonda solar *Ulises*.

SALUD:

Estatal: Controla Temixco casos de dengue.

Internacional: Primera muerte por gripe A en España.

ECONOMÍA:

Estatal: Invierte la CFE 4mdp en redes de Cívac.

Nacional: Desplome de 20.6 por ciento en ingresos del sector público en mayo: SHCP.

Internacional: Dueño del USA Today despedirá a más de mil.

POLÍTICA:

Estatal: Concesionarios piden combatir asaltos en transporte público.

Nacional: Estudio involucra a Sagarpa en la contaminación transgénica del maíz.

Internacional: Inicia retirada de Ejército de EU en Irak; lo despiden con atentado.

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Corregirán fisura en obra de UAEM”

El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Francisco Rodríguez Montero, aseguró que en breve serán reparadas las fisuras que registra la fachada del edificio de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Dijo que la empresa contratada para realizar la obra tendrá que hacer las correcciones pertinentes para que la construcción no presente una mala imagen, pues pareciera que tiene una “telaraña”. Sobre la compañía que deberá hacerse cargo de reparar los daños, comentó que no recordaba el nombre de la misma, pero que se trata de cuatro empresas las cuales habrán de ser contactadas. “La falla o la irregularidad que existe ahí es de aplanados; es decir, detalles insignificantes, aplanados y pinturas que se van a rehabilitar, que fueron hechos por periodos y el aplanado tiene que hacerse en un día”, detalló el funcionario estatal.

Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje).

Nacional:

“Fuera de las aulas, casi 50% de mexicanos en edad de primaria y bachillerato: experta”

Uno de los grandes problemas de las naciones es la persistencia de sistemas educativos básicamente excluyentes, como es el caso de México, donde casi la mitad de los alumnos en edad de cursar el nivel básico y bachillerato están fuera del sistema. De continuar dicha tendencia, tomaría casi un siglo eliminar el rezago en el sector, advirtió la directora de la oficina regional en México de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), Karen Kovacs. Durante la presentación del sexto Informe sobre derechos humanos en materia educativa, Kovacs recordó que en el país hay 6 millones de analfabetas, 12 millones que no han terminado la primaria y 17 millones sin concluir la secundaria. Son más los que están fuera que dentro del sistema, subrayó.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

Internacional:

“Concluye misión de la sonda solar *Ulises*”

La sonda solar euroestadounidense *Ulises* concluyó sus actividades después de 18 años de servicio, casi cuatro veces más de lo previsto inicialmente para esta fructífera misión científica, anunciaron la NASA y la ESA. Las dos agencias tenían previsto transmitir el último comando desde el Laboratorio de Propulsión de Pasadena, en California, para poner fin a las comunicaciones de radio con la sonda solar, que se aleja cada vez más de la Tierra. Fruto de la primera colaboración importante entre las agencias estadounidense y europea, *Ulises* fue lanzada en octubre de 1990 a bordo del transbordador espacial *Discovery* y recorrió desde entonces casi 9 mil millones de kilómetros, explorando zonas hasta ahora desconocidas del espacio sobre los polos del Sol. Con una masa de 379 kilos y dotada de 10 instrumentos de observación, el satélite nos enseñó mucho más de lo que esperábamos sobre el Sol y sus interacciones con el espacio que lo rodea, subrayó en un comunicado Richard Marsden, responsable de la misión para la ESA.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

SALUD:

Estatal:

“Controla Temixco casos de dengue”

El Ayuntamiento de Temixco ha logrado controlar la incidencia de dengue; hasta el 25 de junio del presente año se tiene el registro de 31 casos, en tanto que el año pasado para esa fecha había poco más de 700 casos, informó María Aurora Amezcua Ramírez, directora de Salud municipal. “El año pasado para esta semana estábamos con 700 u 800 casos a diferencia de este año que van 31, significa que estamos trabajando apropiadamente, no es tan fácil erradicarlo, pero lo hemos controlado”. La directora de Salud enfatizó también que a la fecha no se tiene registro de casos de dengue hemorrágico.

Diario de Morelos, p.5, (Jessica Morales).

Internacional:

“Primera muerte por gripe A en España”

El virus A/ H1N1 se cobró hoy la primera víctima mortal en España: una joven de 20 años, de origen marroquí, que estaba embarazada de siete meses. Dalila murió de madrugada después de que fue sometida a una cesárea de urgencia para lograr, al menos, salvar la vida de su bebé. Los médicos aún no han podido confirmar si el pequeño tiene o no la enfermedad. España es el país con mayor número de casos en Europa de la llamada gripe A, que llevó a la Organización Mundial de la Salud a declarar la primera pandemia del siglo XXI.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Armando G. Tejeda).

“Tener sexo a diario mejora la calidad de los espermatozoides”

Tener relaciones sexuales a diario mejora la calidad del semen y se recomienda a las parejas que intentan concebir, indicó una investigación realizada en Australia. Hasta ahora, los médicos debatían si los hombres debían o no frenar sus contactos sexuales unos días antes de intentar concebir, para mejorar las posibilidades de embarazo. Pero un nuevo estudio del doctor David Greening, del Sydney IVF, centro australiano que trata la infertilidad y realiza fertilizaciones *in vitro*, sugiere que la abstinencia no es lo más adecuado. El trabajo estudió a 118 varones con un daño en el ADN de su esperma por encima del promedio y halló que la calidad de su semen se incrementaba significativamente después de pedirles que eyacularan a diario durante siete días.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Invierte la CFE 4mdp en redes de Civac”

Casi 4 millones de pesos invirtió la Comisión Federal de Electricidad (CFE) de enero a junio del presente año, para mejorar la red eléctrica en diversos puntos de la Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca (Civac), especialmente en las colonias Los Robles, Unidad Civac, Otilio Montaña, Morelos, Tenatitla y Cuauhtémoc, así lo dio a conocer Ramón Cota Ayala, superintendente general de la zona Morelos de la CFE, quién indicó que esta importante inversión se realizó con recursos extraordinarios proporcionados por el corporativo de la empresa, con el “objetivo (de) mejorar la continuidad y confiabilidad del servicio en puntos críticos”.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (De la redacción).

Nacional:

“Se desplomaron 20.6 por ciento ingresos del sector público en mayo, reporta Hacienda”

Los ingresos presupuestarios del sector público mexicano registraron un desplome histórico de 20.6 por ciento en mayo de este año, comparados con los obtenidos en el mismo mes de 2008, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Al dar a conocer su informe mensual sobre las finanzas públicas y la deuda, la dependencia precisó que los ingresos presupuestarios de mayo pasado fueron menores en 32 mil 727 millones de pesos respecto de los registrados en el mismo mes de 2008, "debido al menor dinamismo de la actividad económica y a la ampliación del plazo para que las personas físicas presentaran su declaración anual del impuesto sobre la renta (ISR) del ejercicio 2008, que se adoptó en respuesta a la contingencia sanitaria por el virus A/H1N1".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga).

“Prevén que aerolíneas pierdan 9 mil mdd”

Las aerolíneas del mundo perdieron más de 3 mil millones de dólares en el primer trimestre de 2009, dijo el martes la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA, por su sigla en inglés) y reiteró que estima pérdidas por 9 mil millones de dólares en todo el año. En su última fotografía de la industria, la agrupación con sede en Ginebra dijo que la débil demanda de viajes y los menores volúmenes de carga, producto de la recesión, han desangrado los ingresos de la mayoría de las compañías, en un "deterioro significativo a partir del año pasado". "Este deterioro fue previo a la reciente alza en los precios del combustible", dijo IATA, y advirtió que el incremento de 30 por ciento en los precios del petróleo y el combustible para aviones ocurrido desde principios de mayo impactará aún más los flujos de efectivo de las aerolíneas en los próximos meses.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“En mayo la banca recortó por segundo mes la oferta de crédito, según el BdeM”

En un momento de contracción del mercado interno, la banca comercial redujo en mayo, por segundo mes consecutivo, la oferta de crédito a la economía, hecho que limita la capacidad de consumo e inversión de las empresas y las familias, de acuerdo con un reporte del Banco de México (BdeM) y la opinión de analistas privados. El crédito de la banca comercial a empresas y familias descendió en mayo a un billón 578 mil 700 millones de pesos, cantidad inferior en 2.9 por ciento a la reportada en igual periodo de 2008, informó el Banco de México. Esta reducción significó que en un solo mes, de abril a mayo, las instituciones financieras redujeron el monto de sus préstamos para el consumo, adquisición de vivienda y para la operación de empresas, en 15 mil 500 millones de pesos, de acuerdo con los datos del banco central.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador).

“Contracción de 5.4% del valor de producción de constructoras: INEGI”

En el primer cuatrimestre del año el valor de producción de las empresas constructoras se contrajo 5.4 por ciento en términos reales respecto a igual lapso de 2008, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC), el personal ocupado en este sector se redujo 6.5 por ciento y las remuneraciones medias reales mostraron un avance de 1.7 por ciento anual en el periodo de análisis. Por su parte, el valor de la obra construida por el sector público significó 50.6 por ciento del total; dicha proporción fue mayor en 11 puntos porcentuales a la del periodo enero-abril de 2008.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

“Cemex refinancia deuda por 14,500 mdd y extiende vencimiento”

Cementos Mexicanos (Cemex) presentó el martes a sus acreedores un plan de refinanciamiento de deuda bancaria por 14 mil 500 millones de dólares, que considera extender los vencimientos hasta febrero de 2014. La cementera agregó en un comunicado que la propuesta aplaza los vencimientos que tienen entre 2009 y 2011 hacia futuro y le daría mayor flexibilidad financiera. La compañía, que inició en marzo las negociaciones para el refinanciamiento, ha evitado hasta ahora caer en incumplimiento de pagos, tras lograr que sus acreedores le difirieran los pagos de su deuda a corto plazo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

Internacional:

“Dueño del USA Today despedirá a más de mil”

El mayor grupo de prensa estadounidense, Gannet, propietario entre otros del periódico USA Today, despedirá a más de mil empleados en sus diarios locales, afirmó este martes la edición en línea del Wall Street Journal. La medida tiene la finalidad de enfrentar el continuo descenso de sus cifras de circulación, explicó el diario económico citando una fuente "familiarizada con el funcionamiento de la empresa". El recorte de personal se realizará en la división que reúne a unos 80 diarios locales pertenecientes a Gannet, según afirmó la misma fuente, y no debería afectar a la estrella del grupo, el USA Today. Según la fuente, el recorte será "menor de 2 mil empleos", reporta el WSJ. Tras haber reportado ganancias en 2007, Gannet tuvo pérdidas por mil 800 millones de dólares el año pasado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Grandes empresas anuncian más recortes”

Diversas empresas anunciaron una nueva ola de despidos este martes, encabezadas por el banco británico Lloyds Banking Group, que despedirá a otros 2 mil 100 empleados, con lo que eleva a 7 mil trabajadores cesados desde que el grupo adquirió en enero a su rival HBOS. En tanto Deere & Co, el mayor fabricante de maquinaria agrícola del mundo, señaló que su plan de retiros voluntarios resultó exitoso y que cerca de 800 empleados asalariados dejarán la empresa. La japonesa Canon informó que eliminará unos 700 empleos en una división de equipos para grabar chips, acentuando un sombrío panorama para el sector, mientras la crisis económica afecta la demanda y obliga a los fabricantes de microprocesadores a reducir inversiones.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Congela GB activos por 100 mdd vinculados a Stanford”

En respuesta a un pedido de Estados Unidos, el Reino Unido congeló hoy más de 100 millones de dólares vinculados al magnate texano Robert Allen Stanford, acusado de estafar a inversionistas en Estados Unidos y América Latina. La Oficina de Fraudes Graves (SFO, por sus siglas en inglés) del Reino Unido precisó este martes que los activos congelados son "sospechosos de haber sido adquiridos en el marco del fraude de 7 mil millones de dólares" del que se acusa a Stanford. Tras la detención de Stanford en Estados Unidos, el pasado 18 de junio, "la SFO ha obtenido un mandato sobre más de 100 millones de dólares de activos presuntamente en manos de ciertas instituciones financieras londinenses".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

POLÍTICA:

Estatal:

“Concesionarios piden combatir asaltos en transporte público”

Transportistas morelenses se manifestaron con pancartas y lonas en una de las avenidas más importantes de Cuernavaca exigiendo mayor seguridad al transporte público, pues en los últimos meses se han desatado una ola de asaltos en la vía pública a taxistas, chóferes de microbuses (rutas) y transeúntes. Los inconformes exigen al gobernador del estado, Marco Antonio Adame Castillo, mayor seguridad; pues la falta de ello hace que su trabajo tenga mermas, pérdidas y ponen en riesgo su integridad física. Dagoberto Rivera Jaimes, líder transportista, comentó: “ya no aguantamos la bola de asaltos que se registran en esta zona”, los asaltos son constantes todo el día y a todas horas”.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya y Elizabeth Cuevas) y La Unión de Morelos, (María Esther Martínez).

“Anuncian vigilancia especial en planteles escolares”

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) ha iniciado en lo que va del año 63 denuncias por diversos delitos cometidos en escuelas, la mayoría de ellos robos. Lo anterior se dio a conocer en reunión entre autoridades del sector educativo y de seguridad pública estatal y de algunos municipios, así como instituciones federales, en la que se acordó crear un plan de prevención y atención a ilícitos en el ámbito escolar. Los titulares de los distintos subsistemas de todos los niveles de educación, con excepción de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), encabezados por el secretario José Luis Rodríguez Martínez, acudieron a una mesa de trabajo con el secretario de Seguridad Pública del estado, el general de división del Estado Mayor en retiro Gastón Menchaca Arias, en la que también estuvieron presentes los representantes de seguridad de algunos municipios como Cuernavaca, Emiliano Zapata y Jiutepec, así como de la Procuraduría de Justicia del Estado (PGJE), la Procuraduría General de la República (PGR) y la Policía Federal Preventiva (PFP).

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado).

“Inicia MAC inspección de los centros infantiles”

El gobernador Marco Adame Castillo arrancó ayer el programa de supervisión de guarderías públicas y privadas que será aplicado en todo el estado. El mandatario estatal señaló que aquellas instituciones que incumplan con las normatividades serán clausuradas. En una gira de trabajo por Cuernavaca, Adame Castillo inspeccionó el Centro de Asistencia y de Desarrollo Infantil (CADI), ubicado en la colonia Antonio Barona, donde detalló que esta medida será coordinada por la dirección de Protección Civil estatal y los ayuntamientos. Al acudir a la supervisión del Parque de la Familia, acompañado por el alcalde de Cuernavaca, Roque González, el titular del Ejecutivo estatal comentó: “hemos anunciado el Programa Intensivo de Protección Civil, dedicado a escuelas para menores, guarderías y albergues”.

Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia y Estrella Pedroza).

Nacional:

“Estudio involucra a Sagarpa en la contaminación transgénica del maíz”

Un nuevo estudio científico reveló que la contaminación con maíz transgénico –cuyo cultivo aún no está autorizado en el país– se ha extendido a siembras de Oaxaca, Veracruz, Yucatán y Guanajuato, lo cual comprueba que su propagación es fácil y que pudo darse con la entrega de semillas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Publicada en la revista científica *PLoS One*, la investigación fue realizada por dos expertos estadounidenses y ocho mexicanos, y la coordinó Elena Álvarez Buylla; requirió cuatro años de trabajo de campo y de laboratorio, además de un análisis matemático. Destaca que México es centro de origen del maíz, el cual es el principal alimento de la población. Dicho documento se da a conocer en el momento en que el gobierno está en proceso de evaluación de las solicitudes de siembra experimental hechas por las transnacionales Monsanto, Pioneer y Dow.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso).

“Murió Pina Bausch; revolucionó el lenguaje del cuerpo humano”

La coreógrafa y bailarina alemana Pina Bausch, renovadora del lenguaje del cuerpo y artífice de una revolución integral de la comunicación y la síntesis de lo humano desde el arte escénico, falleció por causa de un cáncer fulminante, a punto de cumplir 69 años. Su muerte ocurrió de manera repentina y rápida, cinco días después del diagnóstico. El domingo estuvo al frente de su compañía, la Tanztheater Wuppertal, en una función ofrecida en la casa de ópera de esa ciudad alemana, donde hace 36 años fundó esa *troupe* multinacional e hizo epicentro de una actividad telúrica por todo el mundo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Pablo Espinosa, Dpa y Afp).

“Elaboran norma para guarderías en Hidalgo”

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) elaboró la norma técnica de protección civil para estancias, guarderías y establecimientos destinados al cuidado, atención y resguardo de menores, que permitirá homologar criterios de instalación y operación de estos espacios, informó José Ángel Rodríguez Calvillo, titular de la dependencia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carlos Camacho).

“El IFE, listo para el recuento voto por voto a escala local”

Los organizadores de la jornada del 5 de julio prevén un nivel histórico de apertura de paquetes electorales debido a "errores evidentes" en el conteo y, en especial, por la posible emisión de un número elevado de votos nulos. Para evitar problemas de conflicto electoral como los de 2006, esta vez el "voto por voto" ocurrirá a escala local y, una vez abierto el paquete en el consejo distrital correspondiente, será cancelada automáticamente la posibilidad de llevar la inconformidad al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En 2006, el Instituto Federal Electoral (IFE) autorizó la apertura de sólo 3 mil paquetes y posteriormente el tribunal ordenó que se abrieran unos 11 mil más, ante la exigencia de la coalición Por el Bien de México, que encabezaba Andrés Manuel López Obrador, de que se realizara un recuento "voto por voto, casilla por casilla".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia).

/

“La reforma electoral evitó que los recursos de partidos quedaran en televisoras: Woldenberg”

En la segunda sesión de análisis de la reforma electoral se confrontaron los puntos de vista del escritor Héctor Aguilar Camín y del ex director del Instituto Federal Electoral (IFE) José Woldenberg. El primero dijo a los senadores que se equivocaron en las normas sobre medios electrónicos y se requiere otra "cirugía", a fin de "permitir" la difusión de campañas sucias y la posibilidad de que terceros contraten propaganda en radio y televisión, porque de lo contrario se viola la libertad de expresión. Aguilar Camín señaló que legislar sobre el peso de los medios en una ley electoral "no ha sido una buena idea ni ha tenido buenos resultados", porque al eliminar la compra de promocionales, a las televisoras "les quitaron dinero, pero les dieron más poder, creando además un mercado negro" de propaganda electoral.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril).

“Ciencia, tecnología y educación, temas ausentes en las propuestas de candidatos”

Es "triste y lamentable" que ciencia, tecnología y educación sean temas inexistentes en las plataformas de los candidatos y partidos políticos que competirán en el proceso electoral del próximo domingo, señalaron integrantes de la comunidad científica nacional. Juan Pedro Laclette, coordinador del Foro Consultivo Científico y Tecnológico, consideró que si en lugar de cinco legisladores surgidos de la academia hubiese 50, "existiría mayor contrapeso" para el impulso a estos rubros fundamentales para el país. Octavio Paredes, investigador y premio nacional de Ciencias y Artes, aseveró que si la clase política no tiene interés por promover plataformas de educación de calidad, innovación científica y tecnológica, menos aún impulsará candidaturas de científicos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“Televisa intentará obtener 60% de nueva televisora española”

Televisa mandó a sus representantes a España para intentar obtener 60 por ciento de la firma que se creará tras la fusión de La Sexta, televisora donde tiene participación de 40 por ciento, con La Cuatro, propiedad de Prisa, reporta El Semanario Agencia. Representantes de Televisa estuvieron hace dos semanas en Madrid para lanzar un mensaje claro a la cúpula de Imagina, plataforma creada por Mediapro y el Grupo Árbol y que negocia la creación de un holding audiovisual con Prisa: hay que luchar por 60 por ciento de la sociedad conjunta, publica el medio español El Confidencial. Sin embargo, la pretensión de los emisarios de Televisa choca con la idea de Prisa, que también quiere 60 por ciento de la integración. Fuentes consultadas por El Confidencial pronostican que al final la empresa resultante de la fusión entre La Sexta y La Cuatro quedará 50-50 en manos del conglomerado liderado por Televisa y su nuevo socio Prisa.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción).

“Pide OCDE a países resistir la tentación de cerrar las puertas a los inmigrantes”

Los países desarrollados deben resistir cualquier tentación de cerrar las puertas a los inmigrantes ahora que la recesión crea mayor competencia por menos empleos, señaló el martes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La entidad publicó un informe sobre la migración internacional, en el que destaca que el desempleo entre los inmigrantes casi se ha duplicado en Estados Unidos, España e Irlanda desde el comienzo de la crisis económica. Ningún gobierno ha anunciado hasta ahora planes drásticos para cerrar las fronteras, pero Italia ha reducido a cero desde 500 mil el cupo de inmigrantes no estacionales, mientras que Austria lo redujo en 20 por ciento, precisó José Ángel Gurría, jefe de la OCDE.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

Internacional:

“Inicia retirada de Ejército de EU en Irak; lo despiden con atentado”

El presidente Barack Obama saludó ayer martes como un "importante hito" la retirada de los soldados estadounidenses de las ciudades iraquíes, pero advirtió que se avecinan "días difíciles" en Irak. "El pueblo iraquí considera esta jornada, con toda razón, como un día de fiesta", dijo Obama en la Casa Blanca. "Es un importante paso adelante, en el que un Irak soberano y unido toma las riendas de su propio destino", señaló el mandatario estadounidense, calificando esta retirada, acordada el año pasado con el gobierno iraquí, como "un importante hito". "Pero no se equivoquen: nos esperan días difíciles. Sabemos que la violencia en Irak continuará, lo vimos ya en el atentado sin sentido en Kirkuk esta mañana", agregó el presidente. Las fuerzas de seguridad de Irak recuperaron el control de las ciudades, seis años después de la invasión liderada por Estados Unidos.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Represión en Honduras”

La embajadora de Honduras en México, Rosalinda Bueso, advirtió ayer sobre las violaciones a los derechos constitucionales y humanos que se registran en su país, de lo cual señaló que ha sido testigo. Refirió que actualmente el poder de facto y las fuerzas armadas arremeten contra la población civil, lo que ha dejado un centenar de heridos graves. El poder ilegítimo ha interrumpido el acceso a los servicios básicos, ha procedido al arresto de periodistas y ha bloqueado a los medios de comunicación, tanto nacionales como internacionales, que muestran la situación real que viven los ciudadanos y el repudio mundial, subrayó.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna y José Antonio Román).

“Congelan Banco Mundial y BID préstamos para Honduras”

Los presidentes del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, y del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, anunciaron el martes que dichos organismos congelaron todos los programas de préstamos que mantenían con Honduras, luego del golpe militar que derrocó al presidente de esa nación, Manuel Zelaya. "Estamos trabajando de cerca y coordinándonos con la OEA (Organización de Estados Americanos) sobre cómo manejar la crisis bajo la carta democrática", dijo Zoellick en una conferencia de prensa de cara a la reunión de ministros de Finanzas de América Latina que se realizará en Chile el 2 de julio.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Dpa y Afp).

“Condena de la Asamblea General de ONU”

La Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU) condenó hoy el golpe militar del domingo en Honduras, e instó a los 192 países miembros a no reconocer otro gobierno que no sea el del presidente constitucional Manuel Zelaya. En el texto, el organismo repudió "el golpe de Estado en la república de Honduras, que ha interrumpido el orden democrático y constitucional", y pidió la "inmediata e incondicional restauración del gobierno legítimo de Zelaya y de la autoridad legalmente establecida en Honduras". La resolución, adoptada por aclamación, fue presentada por el bloque latinoamericano representado por Venezuela, Cuba, Bolivia, Ecuador, Nicaragua, Honduras, El Salvador, Antigua y Barbuda, Guatemala y República Dominicana. Por otra parte, Zelaya insistió en que este jueves regresará a Honduras en compañía del secretario general de la OEA y los presidentes de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, y de Ecuador, Rafael Correa.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters).

“EU no retira a su embajador; aún busca una salida negociada a la crisis, afirma”

El gobierno de Barack Obama aún busca una solución negociada a la crisis en Honduras y por lo tanto no retira a su embajador en Tegucigalpa, ni ha determinado legalmente que se trató de un golpe (aunque así lo declara) ni suspende la asistencia estadounidense al país centroamericano. En cuanto a si el embajador en Honduras será retirado, el vocero de la Casa Blanca, Robert Gibbs, dijo hoy que "no en este momento, porque el gobierno cree que tenerlo ahí es importante... como un jugador clave en el terreno en busca de una solución al problema que enfrentamos ahora". El gobierno de Obama informó que se programó una reunión entre el presidente Manuel Zelaya y altos funcionarios del Departamento de Estado durante su estancia en Washington, pero no con el presidente Obama ni con la secretaria de Estado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks).

“Comienza en Irak la subasta de contratos para explotar yacimientos petroleros”

Irak se encuentra, por primera vez en 40 años, en el centro de la lucha entre las mayores petroleras del mundo para explotar la "vastedad de crudo" que existe en sus yacimientos. Este martes comenzaron a subastarse en Bagdad los contratos en un acto que se difundió en vivo por televisión para demostrar que no hay corrupción en las operaciones. Pero el procedimiento se vio en dificultades cuando 32 compañías internacionales involucradas alertaron sobre lo bajas que son las tarifas que se quiere pagar a los iraquíes. El gobierno esperaba enfrentar riesgos al verse de nuevo con el control sobre los yacimientos petroleros iraquíes, que se estima se pueden producir hasta 115 mil millones de barriles de crudo, en la zona considerada la tercera más rica del mundo en este rubro.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patrick Cockburn).

“Avala corte de Estrasburgo procesos de ilegalización de partidos radicales vascos”

El Tribunal de Derechos Humanos de Estrasburgo avaló este martes los procesos de ilegalización a que han sido sometidos los partidos políticos de la izquierda separatista radical vasca, que según el Estado español son afines a la organización armada vasca ETA. El tribunal, la máxima instancia en Europa para dirimir cuestiones de derechos fundamentales, emitió tres sentencias en cascada en las que señala que la ilegalización de la coalición Batasuna y las posteriores anulaciones de listas para las elecciones municipales de 2003 y europeas de 2004 no vulneran la Convención Europea de Derechos Humanos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Armando G. Tejeda).